
Protokoll der Ortsbeiratssitzung am 07.07.2021 Beginn: 19:00 Uhr 

anwesende Mitglieder des Ortsbeirates: 

 
E. Dippel, E. Friedrich, B. Jaklin, M. Knauff, M. Schipull, R. Theis 

 
S. Jaklin ab 20:00 Uhr 

 
Tagesordnung 

1 Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 

2 Aktueller Stand der Planungen der letzten Ortsbegehung 

3 Aktuelles und Verschiedenes 

 

 

TOP Besprochene Themen 

1 Ortsvorsteher Dippel begrüßt die Anwesenden und stellt die Beschlussfähigkeit 
fest. 

2 Aktueller Stand der Planungen der letzten Ortsbegehung: 
 
a) Friedhof Schiffelborn 

Am Friedhof Schiffelborn wurde die Arbeiten soweit abgeschlossen und die 

Rasenflächen gemäht. Die Firma Bischoff mäht jetzt alle Flächen. 

An der vorgesehenen Abstellfläche für die Mülltonnen muss noch der Schotter 

eingebracht und die Pflastersteine verlegt werden. Material soll durch Gemeinde 

angeliefert werden. 

 

b) Aussichtshütte Schiffelborn 

An der Hütte ist noch nichts passiert. Der Birnbaum hinter der Hütte soll im Herbst 

gefällt werden. 

Die Halterung der Panoramatafel soll noch gekürzt und fest im Boden verankert 

werden. 

Die Mäharbeiten rund um die Hütte sind noch immer nicht zufriedenstellend. 

Loch im Eingangsbereich ist auch noch vorhanden. 

Ob die Eiche zwischen den Obstbäumen entfernt wird oder beschnitten wird muss 

nochmals entschieden werden. 

 
c) Brunnen Schiffelborn 

Der Balken für die Wasserentnahme muss noch erneuert werden. Eine genauere 

Abstimmung mit der Firma Dennis Heer muss noch erfolgen. 

E. Dippel klärt auf welchem Grundstück der Brunnen steht. Er besorgt einen 

Grundriss von 1:50 bei der Gemeinde. 

 
d) Parkplatz Burg 
Der Parkplatz gegenüber Haus Koch soll mit Holzstämmen eingefasst werden. Durch 

die Begradigung der Ränder, müsste die Gemeinde noch einmal Schotter neu 

auftragen.  

 

 

e) Baugrundstück Koch 

Das Baugrundstück kann in Eigenregie verkauft werden, da es im Bebauungsplan als 

zu bebauende Fläche (Baugrundstück) ausgewiesen ist.  

Das Grundstück sollte durch den Besitzer gepflegt (Heckenschnitt, Mäharbeiten) 

werden. 

 



f) Blumeninsel Schiffelborn 

Hier muss nochmal bei der Gemeinde nachgefragt werden. 

 
g) Ablauf / Einlauf Kanal Lerchenweg 

Der Einlauf in den Kanal Im Lerchenweg Ecke Wehrlänge ist immer noch nicht 

abgesichert, hier besteht Verkehrssicherungspflicht der Gemeinde. Es müssten 

nur zwei Poller aufgestellt bzw. montiert werden. 

 
h) Streuobstwiese 

Noch ist die Bepflanzung unklar. Klar ist, dass der Feldrain bepflanzt werden 

muss. 

Für die Anpflanzung einer Streuobstwiese gibt es einen Zuschuss, daher soll die 

Gemeinde einen entsprechenden Antrag stellen. 

Die dann gepflanzten Bäume sollen in einer Art Patenschaft für Neugeborene 

vergeben werden. Hierzu ist noch näheres zu klären. Ferner soll der Boden nach der 

Ernte auf dem angrenzenden Acker, wenn möglich aufgearbeitet werden. Gespräche 

hierzu wird M. Knauf führen. 
 

i) Laterne Haltestelle Bushäuschen Dorfplatz 

Hier fehlt eine Antwort der Gemeinde. Ferner wird die neu zu errichtende Laterne 

auch in Abhängigkeit der Fahrzeiten der Busse stehen. Auch hier fehlt noch eine 

Entscheidung. 

Das Streichen des Bushäuschens soll in nächster Zeit nach Absprache erfolgen. 

Die Farbe ist vorhanden. 

 

j) Baugrundstück Dorfplatz 
Laut E. Dippel ist ein Interessent vorhanden, der auch kaufen wollte, 

jedoch ein Einwohner hat bei ihm Einspruch gegen die Umwidmung zu einem 

Baugrundstück erhoben. 

Ferner steht eine Aussage im Raum, wonach der Interessent gebaut hätte, aber im 

Anschluss vermieten wollte und durch die Vermietung wurde der Verkauf 

abgelehnt. 

E. Dippel fragt bei der Gemeinde nach, welche Aussagen hierzu getroffen wurden. 

Sollte eine Klärung schwierig werden bzw. nicht stattfinden, sollte das Ganze in die 

Gemeindevertretung gehen und unter Grundstücksangelegenheiten behandelt 

werden. 
 

k) Baugrundstück Birkengarten 

Mit einer E-Mail vom 11.06.2021 wurde der Ortsbeirat über ein Angebot zu einem 

Bebauungsplan in Oberurff-Schiffelborn, am südwestlichen Ortsrand (Im 

Birkengarten) informiert. 

E. Dippel sollte laut E-Mail mit dem Eigentümer reden. Da er bzw. der Ortsbeirat 
nicht weiß wem das Grundstück gehört und sich der Ortsbeirat für diese Anfrage 
nicht zuständig fühlt, soll dies die Gemeinde tun. E. Dippel wird dies klären. 
 

3 Aktuelles und Verschiedenes 
 

a) Termin Hammer 

E. Dippel hätte gern alle Mitglieder, wenn möglich zur Unterstützung an diesem 

Termin dabei. Leider können nicht alle zu diesem Zeitpunkt teilnehmen, da 

terminliche Überschneidungen Berufsbedingt oder andere Gründe bestehen. 

Bernd Jaklin erklärt, dass er auf jeden Fall dabei ist und besteht darauf, dass der 

Besitzer des Grundstückes, Herr Kerkhoff, mit anwesend sein sollte, damit sich dieser 

auch zu den angesprochenen Dingen äußern soll bzw. kann. 



Der Termin ist für den 29.07.2021 um 15:00 Uhr festgelegt. 

 
b) Tor Vössing 

Hier sollen Verträge zwischen der Gemeinde und Herrn Vössing bestehen die ihm das 

Wegerecht zugestehen bzw. die Gemeinde anscheinend verzichtet hat. Hierüber 

wurde der Ortsbeirat nicht in Kenntnis gesetzt, wenn dies der Fall ist. 

Laut B. Jaklin geht es auch um die freie Zufahrt für die Feuerwehr, die durch das Tor 

nicht mehr gegeben ist. 

E. Dippel wird bei der Gemeinde Anfragen. 

 
c) Flutgräben 

Hier ist noch nichts passiert 

 
d) Geländer Urff 

Hier ist ebenfalls noch nicht geschehen 
 

e) Patenschaft Wanderwege 

Herr Köhler hat bisher die Liste der Wanderwege noch nicht geliefert. 

 
f) Alte Eiche Hof Heidenreich 

Laut M. Knauf treibt die Eiche wieder kräftig aus. Das Holz ist so weit entfernt. Es liegt 

nur noch Astmaterial bzw. Reisig vor Ort. Dieses soll aber zumindest bis zum Herbst 

liegen bleiben, da sich Vögel in dem Reisig Nester gebaut haben. 
 
 
 

 

 
Ende: 21.17 Uhr 
 
 
 
________________________    ________________________________ 
Eduard Dippel, Ortsvorsteher     Reinhold Theis, Schriftführer 
 



 
 
 
 
 
 
 


